

Lic. don

Octo Gonzalez Viquez P

Tomo I

Número 2

Maranatha

REVISTA EDUCACIONAL

H
370.5
M311m
C.R.



La temperancia hará feliz al hogar costarricense

San José, Costa Rica

Noviembre de 1919

Precio: Diez Céntimos

Imprenta M. v. de LINES



REDACTORES Y DIRECTORES:

SIDNEY W. EDWARDS ◊ JAIME BRENES C.

PRECIOS

Número suelto	₡ 0-10	◊	La correspondencia habrá de dirigirse a
Suscripción anual en Costa Rica	1-00	◊	"Maranatha", Apartado No. 858
" " en el extranjero	\$1-00 oro	◊	Nuestro teléfono tiene el No. 505
		◊	Dirjense los cablegramas a "Metodista"

SAN JOSE DE COSTA RICA

◊ ◊ SUMARIO ◊ ◊

	<u>Pág.</u>
Editorial	23
Correspondencia.	25
Acta de la Municipalidad de Guadalupe.	28
Conferencia dictada en Alajuela el 29 del mes ppdo.	30
Correspondencia.	36
Hogar y Niñez	38
Recetas	39
Crónica e Impresiones	40

Maranatha

Esta Revista se publicará mensualmente en San José,
Costa Rica, por la Iglesia Metodista Episcopal.

Campaña antialcohólica

El desastre social que hoy contemplamos con alarma y pesadumbre, nos induce a emprender enérgica campaña contra el alcoholismo, que es sin duda, uno de los vicios que originan tal depravación. Por el alcoholismo empiezan a desaparecer los hombres de trabajo y de pensamiento, y se empañan los quilates de la honradez y del civismo. ¿Qué corresponde hacer a los costarricenses que aman de veras a su patria, ante el verdugo de sus libertades y ante el formidable enemigo de su raza?... Nos parece que nos queda el recurso de empeñar la lucha en la escuela, en el colegio, mediante la prensa y sociedades de temperancia.

—*Todo hombre nace con el germen de la obra que ha de cumplir en esta vida.—Lowell.*

—*No hay duda que los próceres de la industria fueron niños pobres.—Seth Low.*

—*«La escala del progreso tiene tres peldaños: atención, estudio y perseverancia».*

—*«Machacad el hierro mientras esté caliente. Segad el heno mientras brille el sol».*

Los representantes de Costa Rica ante la INTERNATIONAL PROHIBITION CONFEDERATION, empiezan ardientemente a combatir el alcoholismo. Creemos, que en este momento los educandos de Escuelas y Colegios escuchan consternados la palabra de sus dignos mentores, acerca de todos los daños que causan las bebidas alcohólicas. Las Municipalidades de la República seguramente están resolviendo secundar la noble y humanitaria excitativa del Municipio de Goicoechea. Y los hombres de Gobierno, en vista de la delicada cuestión, reflexionarán: Suprimir la Fábrica de Licores, es suprimir una de las fuentes más poderosas de la degeneración en nuestra raza; pero, ¿cómo sustituiremos los cuantiosos ingresos que produceñ al Erario la Empresa Nacional? Este es el problema trascendental que han de resolver los financieristas y los hombres que integran el Gobierno de la República.

—Cada día es mayor mi convencimiento, de que la diferencia entre unos y otros hombres, entre el débil y el fuerte, el sobresaliente y el insignificante, es la enérgica e invencible resolución de llevar a cabo el propósito formado y vencer o morir en la demanda. — Fowell Buxton.

—Cuando un amigo ríe, le toca decirme la causa de su alegría; cuando llora, me corresponde averiguar el motivo de su pesar. — Desmahis.

—«Sombrero en mano se conquista el mundo».

—Me repugnan las cosas hechas a medias. Si una cosa es buena, hagámosla valerosamente. Si es mala, dejémosla por hacer.—Gulpin.

San José, 22 de octubre de 1919.

Sr. don Jaime Brenes C.

Apartado No. 858, Ciudad.

Estimado amigo:

Tengo el gusto de incluirle dos copias de la circular remitida por esta Secretaría a los Directores de Colegios de Segunda Enseñanza, referente al concurso abierto por la INTERNATIONAL PROHIBITION CONFEDERATION sobre el alcoholismo.

En su oportunidad serán remitidas por esta misma Secretaría las alocuciones presentadas y, mientras tanto, me es grato suscribirme su muy atento servidor y amigo,

J. GARCIA MONGE,

Secretario de Estado
en el Despacho de Instrucción Pública

San José, 23 de octubre de 1919.

Señor J. García Monge,
Srio. de Estado

Sr. de nuestra estima:

El nombramiento de Ud. y de don Enrique Jiménez N. para representantes de Costa Rica en la International Prohibition Confederation nos honra y complace sobremanera, porque entrambos han sabido desplegar energía y discreción en difundir el bien y la cultura entre los costarricenses. Se les presenta hoy preciosa ocasión de librarnos de la funesta plaga del alcoholismo.

De igual manera nos place su entusiasta comunicación a los Colegios, alusiva a los "Premios Johnson", que serán adjudicados a las mejores alocuciones de los estudiantes. No sabemos si Ud. está de acuerdo en que las Escuelas Primarias tomen parte en el concurso, con los premios de 10 y 5 dólares. (1)

Con protesta de estima, somos de Ud. reconocidos servidores,

JAIME BRENES C.

SIDNEY W. EDWARDS

CHAS W. PORTS

(1) Las composiciones que salgan vencedoras en el concurso, serán publicadas en esta Revista.

San José, 22 de octubre de 1919.

La INTERNATIONAL PROHIBITION CONFEDERATION, de los Estados Unidos, ofrece un premio de \$ 25 dólares, otro de \$ 15, otro de \$ 10 y otro de \$ 5 a las cuatro mejores alocuciones que compusieran los jóvenes de nuestros Liceos sobre el tema EL ALCOHOLISMO. Tales alocuciones serán recogidas por Uds. antes del 20 de Diciembre y remitidas a esta Secretaría para su selección final. Les ruego a Uds. provoquen este concurso a que se les invita; con ello se trata de hacer pensar a nuestros jóvenes en ese grave mal del alcoholismo, que también nos azota. Se trata de crear corrientes de opinión entre los jóvenes, respecto del grave problema e interesarlos en su resolución por lo que se refiere a Costa Rica. La campaña es mundial y no debemos sustraernos a ella.

De Ud. muy atento y servidor,

J. GARCIA MONGE,
Secretario de Estado
en el Despacho de Instrucción Pública

De la Municipalidad de Guadalupe

Señor Director del DIARIO DE COSTA RICA

San José

Le incluyo copia de un acuerdo de este Municipio, suplicándole le dé publicidad en ese periódico de que Ud. es digno Director.

De Ud. con toda consideración atento seguro servidor,

El Jefe Político,

OCTAVIO JIMÉNEZ

Sesión 5ª. extraordinaria celebrada por la Corporación Municipal del cantón de Goicoechea a las siete de la noche del día veintiséis de octubre de mil novecientos diecinueve, con asistencia de los Regidores propietarios señores don Enrique Jiménez Núñez, Presidente; don Ismael Coto Hernández, Vicepresidente, y del Suplente don Luis Mora Rodríguez. Bajo la presidencia del primero, se acordó:

Artículos 1º., 2º., 3º., 4º.—Teniendo conocimiento este Municipio de que la Agencia para la venta de licores establecida en esta villa ha vendido en el corto plazo que lleva de haberse establecido, la enorme suma de más de cien mil colones, y considerando que tan enorme gasto que hubiera servido para procurar alimento y bienestar a numerosas familias, o que empleado en obras de utilidad pública, habría podido servir para construir carreteras, escuelas, templos, cañerías, o para procurar libros y útiles a los numero-

Los niños que carecen de ellos, no ha servido más que para envenenar las fuentes de la vida, producir el envilecimiento y la degradación de muchísimos habitantes de Costa Rica, el hambre y el frío en muchísimos hogares, el abandono de muchísimas esposas, y ha inducido al crimen a muchos desgraciados; considerando que este es el mal más grande que aflige a Costa Rica y que aun cuando la medida que aquí se propone, causará en apariencia, pérdidas cuantiosas al Estado, estas pérdidas serán ampliamente compensadas por bienes incalculables, el Municipio del cantón de Goicoechea, hace por este medio una excitativa vehemente a todos los Municipios del país para que en acción colectiva pidan al Gobierno:

1°.—El cierre permanente de la Fábrica Nacional de Licores.

2°.—La presentación al Congreso próximo de un proyecto encaminado a obtener de la Representación Nacional una ley prohibitiva de toda bebida alcohólica, como la que rige actualmente en los Estados Unidos.

Siendo las ocho y media de la noche del mismo día, y no habiendo otros asuntos de qué tratar, terminó la sesión.

Es copia.

El Jefe Político,

OCTAVIO JIMÉMEZ

El Secretario,

NAPOLEÓN UMAÑA

Octubre 27 de 1919.

—Nadie que firme y perseverantemente enfoque todas sus potencias mentales en un ideal elevado, fracasará en el empeño de su vida. No es posible sostener una vela de sebo en el borde de un clavo de hierro; pero sí sobre una mesa de roble. La bala mezclada con la pólvora atraviesa de parte a parte a cuatro hombres. Los rayos de sol invernal, debidamente enfocados, encienden con facilidad una hoguera. -- O. S. Marden

CONFERENCIA

que hemos dictado en Alajuela
el 29 del mes próximo pasado

SEÑORES:

La historia de los hombres que conculcaron los derechos del ciudadano, de los sacrilegos de la justicia y de los corruptores de la inocencia, nos llena de espanto; los terribles cataclismos que han aplastado millones de seres humanos, nos conmueven hondamente; las sangrientas batallas que acaban de pasar como arrasadores ciclones, nos arrancan lágrimas de tristeza y compasión; y sin embargo, hay algo más pernicioso que todo esto, existe una tiranía más funesta que la de los déspotas, un desacato mayor que el de los sacrilegos, un flagelo más grande que los cataclismos y un veneno más funesto que las guerras: el abominable alcoholismo, plaga de las naciones modernas.

La historia de estos últimos tiempos nos hace pensar en los desastres y desgracias que ocasiona a la humanidad el repugnante vicio de la embriaguez, porque es sin duda, el motivo de las sombrías tragedias que se desenvuelven en el fango de la corrupción. Los periódicos mundiales nos narran todos los días el descaro de la maledicencia, las víctimas de la alevosía, las hazañas del puñal, los atentados del suicidio, la desnudez de la miseria y la agonía de las enfermedades. En el fondo de tanto crimen y podedumbre, se percibe el aliento fétido de las bebidas alcohólicas.

Permitidme que os explique el procedimiento de la destilación del alcohol y las razones en que se fundan los hombres de ciencia, para considerar los licores como el enemigo más formidable de la raza humana. Existen en el aire diminutas plantas llamadas fermentos, que sólo pueden apreciarse mediante el microscopio. Es maravillosa la rapidez con que se adhieren estas plantitas al jugo de la caña de azúcar y al de las frutas, y son notables también los deshe-

chos que desalojan cuando están vivas. Una parte de estos deshechos forma, en combinación con el oxígeno, el gas llamado bióxido de carbono, que es precisamente, el que sale a la superficie del jugo, formando burbujas antes de disiparse. Este mismo gas es el que hace crecer el pan cuando tiende a escaparse y se escapa, bajo la influencia calórica del horno. La otra parte de los deshechos es la que forma el alcohol.

Estas dos transformaciones efectuadas por las células de fermento, constituyen lo que llamamos fermentación o sea el fatal procedimiento con que se elaboran las bebidas alcohólicas. Los vinos provienen de la fermentación de la uva y las frutas, y la cerveza de la fermentación de los granos. El alcohol se obtiene hirviendo el jugo fermentado de la caña de azúcar o de las frutas hasta que se convierta en vapor, y por enfriamiento se trasforme en líquido. De este modo se preparan los licores fuertes.

Vosotros sabéis perfectamente, que los granos de cebada, trigo y centeno contienen almidón y gluten, que este último elemento se convierte en una sustancia llamada diástasis y que ésta transforma el almidón en glucosa, que viene a ser el alimento de la planta cuando empieza a crecer. El cervecero realiza de una manera práctica estas operaciones. Deja fermentar bajo una temperatura adecuada, por algunos días, los granos de que saca su industria; luego los machaca y echa en agua hirviendo para extraerles el azúcar y la diástasis. Enseguida añade levadura y lúpulo al líquido y lo deja fermentarse: así fabrica la cerveza, la cual no tiene la fuerza vivificante, ni el poder digestivo, ni las virtudes alimenticias, con que la ofrecen los fabricantes.

La mayor parte de las personas cultas saben, que el veneno más activo para cualquier organismo son sus propias deyecciones o deshechos, como lo son para la vida de los seres, como es el alcohol el tóxico más funesto para las plantas, los animales y el hombre. Cuando se efectúa la fermentación en la fruta, en el grano y la planta, las células de fermento transforman en veneno de la vida, las sustancias que la Naturaleza depara como alimento.

Según notabilidades médicas, el alcoholismo es la causa de trastornos fisiológicos y da margen a mortíferas enfermedades. Produce la enfermedad llamada NEURITIS PERIFERAL, que consiste en la inflamación nerviosa de las extremidades, y en su período álgido, en completa parálisis. Desarrolla la dolorosa GASTRITIS que proviene de la inflamación y desgaste de la mucosa estomacal. Trastorna, inflama y destruye el hígado: la inflamación de este órgano

degenera en las enfermedades llamadas HIPERTROFIA y CIRROSIS; el hígado se atrofia e imposibilita la circulación de la sangre por sus vasos hasta producir la HIDROPESIA. Es la consecuencia de ataques agudos de NEFRITIS, CIS-TITES y de URETRITIS, ocasionados, respectivamente, por inflamación en los riñones, en la vejiga y en el conducto urinario.

El alcoholismo es uno de los motivos que influye más en las aberraciones criminosas. De una estadística del crimen publicada hace años, tomamos los siguientes datos:

«De todos los crímenes cometidos, fueron obra del siniestro alcoholismo un 30 % en Suiza, un 55 % en Inglaterra, un 60 % en Alemania, alcanzando en París la enorme cifra de un 80 %. Del total de suicidios entran en el activo del alcohol un 30 % en Inglaterra, un 36 % en Dinamarca, un 40 % en Rusia. El número de locos por el uso habitual del alcohol ha llegado en Francia, en los últimos años, a un 59 % de los asilados. La mortalidad prematura originada por el abuso de bebidas alcohólicas, no baja en Europa de un 25 % del total de defunciones. El alcoholismo priva a Francia de 300,000 de sus hijos en término de dos años». Las Facultades de Medicina europeas, constituyeron hace tiempo, poderosas asociaciones para trabajar enérgicamente en contra de las bebidas espirituosas; he aquí sus conclusiones:

«1^a.—El uso de los licores es siempre nocivo. El alcohol, lejos de favorecer la digestión, la retarda. Puede provocar ligeramente el apetito, pero sin aumentar la potencia digestiva. Agregaremos que gran número de enfermedades atribuidas a distintas causas, no reconocen otro origen que el uso habitual de bebidas alcohólicas.

«2^a. Es igualmente falsa la opinión, muy en boga entre la gente, de que los licores forman un estimulante necesario y en todo caso inocente en climas cálidos, en individuos ocupados en faenas que exigen considerable esfuerzo muscular, en los expuestos al aire húmedo, en los que usan trabajar en el agua o en los pantanos y, en general, en todos los que reciben una alimentación insuficiente. Prejuicios son éstos que la experiencia no ha justificado hasta hoy; antes bien, es cosa averiguada, que las bebidas espirituosas producen resultados diametralmente opuestos a los que les atribuye el vulgo.

«3^a. En toda enfermedad, mayormente en la de evolución rápida (la fiebre, el cólera) los bebedores sucumben con mayor facilidad que los temperantes.

«4^a. Por todo estos motivos consideramos que los lico-

res no sólo son indignos de figurar en las bebidas populares, sino que constituyen el agente de destrucción más activo que ha conocido la humanidad».

Notables químicos de EE. UU. después de laboriosas experiencias han concluido por considerar el alcohol, como una de las sustancias más activas en la destrucción de las células de cualquier organismo. Estudiando los efectos del alcohol, del agua y de los alimentos, formulan las siguientes comparaciones:

El Agua:

No quema ninguna sustancia; es necesaria para asegurar la salud y prolongar la vida; hace crecer las semillas; ablanda los alimentos; favorece el crecimiento del cuerpo humano; se considera como el mejor reconstituyente para las células del organismo; ayuda a descomponer los residuos del organismo humano, para que sean fácilmente desalojados; apaga la sed, y regulariza la circulación de la sangre.

El Alcohol:

Produce lo contrario: quema fácilmente cualquier sustancia; no hace ningún bien a la vida de los seres; destruye el germen de las semillas; endurece los alimentos; envenena el cuerpo humano y lo aniquila; se considera poderoso destructor del organismo; retiene los residuos del organismo para convertirlos en graves dolencias; crea y prolonga la sed, y excita demasiado la circulación de la sangre.

Ahora viene la comparación entre los alimentos y el alcohol:

Los Alimentos:

Satisfacen el hambre y se convierten en sustancias vitales; llegan al estómago a sufrir el proceso de la digestión; benefician siempre a un cuerpo sano; a los niños se les recomienda tomar bastante alimento; después de los alimentos viene el bienestar y saludable reacción.

El Alcohol:

Extingue el hambre y desarrolla la sed alcohólica; se extiende por los órganos del cuerpo y los envenena; puede ser útil en algunas enfermedades, aunque cada día se usa menos en medicina; a los niños nadie les recomienda las bebidas alcohólicas; produce violentas y perniciosas reacciones.

Es erradísimo el considerar, que los licores vigorizan al hombre en países fríos, porque la experiencia ha comprobado lo contrario: los exploradores del polo, los más abnegados, los más resistentes han sido los sobrios en las bebidas. Los licores son perniciosos en todos los lugares del mundo: ya estén éstos cubiertos de nieve, ya sean caldeados por el sol. En los talleres se ha observado, que el obrero amigo de la bebida, no resiste las rudas faenas del trabajar, como las soporta el que no está contaminado por semejante vicio.

Los hálitos del alcohol llegan al cerebro humano y excitan sus células; vienen luego en tropel las alucinadoras ideas de grandeza, de energía y superioridad, que convierten al bebedor en arrogante personaje, en degenerado Tartarín, en calamitoso estorbo de la sociedad. Cuando el hombre empieza a ser víctima de la embriaguez, su voluntad se debilita primero, y luego se extingue completamente. La pérdida de este poder anímico significa, la pérdida del pensamiento, de la razón, de la nobleza y de la hidalguía. El alcohólico no es capaz de acometer empresa que reclame afán y constancia; no reflexiona, porque huyen de su cerebro los razonamientos; no piensa en lo futuro, porque su mente e imaginación se hallan atrofiadas; en su corazón no palpitan los sentimientos del hogar: si es casado, en vez de acercarse a la entrañable compañera de su vida con las dulces manifestaciones del amor, se aproxima iracundo con los garfios de su desenfreno y crueldad, a inferirle ofensas y ultrajes. ¿Quién mira en tanto por la subsistencia y educación de sus hijos?

La desgraciada esposa tiene que levantar sobre sus débiles hombros la carga que abandona el déspota. Ella, sin protestas, con santa devoción, con el heroísmo de los mártires, trabaja noche y día para allegar el pan a sus hijos. El sueño quiere doblegarla, sus fuerzas empiezan a debilitarse, pero se mantiene siempre enérgica, porque su dolor y pesares los ha convertido ya, mediante la oración, en consoladora ofrenda al Redentor del Mundo.

El alcoholismo se ha propagado en Costa Rica de una manera asombrosa: en pueblos y caseríos se hallan en gran número, pobres labriegos de aspecto ridículo, de andar vacilante, con harapos por vestimenta; que no trabajan, porque el aguardiente les arrebató sus ilusiones y les lanza al juego y al crimen; son los autores de escándalos, riñas y latrocinios, los que llevan la cizaña y la corrupción a los hogares, los que precipitan a la juventud hacia el abismo de los vicios. En las poblaciones más populosas, los discipu-

los de Baco pertenecen a todas las categorías de la sociedad, desde el encanijado pordiosero, hasta el arrogante poderoso de la fortuna: todos celebran sus licenciosas bacanales, en la taberna los unos, en las hosterías y cantinas de lujo los otros, pero menoscabando siempre su dignidad, produciendo la miseria y el deshonor en sus hogares, infiriendo a la sociedad el mayor de los agravios y fraguando alevosamente los atentados contra la inocencia y la justicia. ¿Qué corresponde hacer, en vista de tanta depravación, a los que tratan de reconstruir la moralidad y el civismo del costarricense? ¿Cuál será el proceder de los educacionistas, de los médicos, de los hombres de gobierno, de los que piensan salvar a la juventud que se levanta, de semejante vicio? Considero, que han de formar asociaciones y muy poderosas, para impedir que nuestra raza se consuma en la más vergozosa de las degeneraciones a que conduce el abuso de las bebidas alcohólicas.



—*El propósito definido es de incalculable fuerza en la vida. En la voz, en el traje, en la mirada y actitudes, se conoce cuando una persona comienza a vivir por un ideal. Creo que entre el gentío que invade las calles podría descubrir a las abnegadas mujeres entregadas al bendito trabajo, que no pueden ocultar su aire de dignidad y resignación bajo la modesta toalla de alpaca, ni tampoco realzarle el sombrero lujoso, ni siquiera encubrirlo la enfermedad ni la penuria.* — Isabel Estuardo Phelps.

—*El que pone la mano en el arado y mira atrás, no es apto para el reino de Dios.* — S. Lucas 9: 62.

—*El talento es fuerza; el tacto maña. El talento sabe lo que ha de hacer; el tacto sabe cómo lo ha de hacer.*—Marden.

Limon, 20 de octubre de 1919.

SR. ALBERTO REINACH

San José

Querido hijo:

No puedes figurarte la honda pesadumbre que me ha causado la carta que acabo de recibir del señor Director de la Escuela en que tú estás. ¿Con que te entregas, con gran desenfado, a fumar cigarrillos, no obstante las dulces y generosas amonestaciones de los que con tanta dedicación te educan?

Si adquieres el funesto vicio del tabaquismo, tus halagüeñas esperanzas de progreso se desharán, como las pompillas de jabón de tus infantiles juegos; trocarás tu índole bondadosa, en dureza; tu amor a la verdad en falsía, y tu espíritu de iniciativa en vergonzosa indolencia.

Carísimo hijo: pon atención a los efectos del tabaco:

- 1°.—Penetra en el organismo de los fumadores y lo envenena.
- 2°.—Empieza por embotar las células del cerebro y termina por el atrofiamiento de sus facultades.
- 3°.—Afecta el corazón y por tanto produce las enfermedades llamadas cardíacas.
- 4°.—Envenena la saliva, el estómago y los intestinos y luego origina las dolencias gastrointestinales.
- 5°.—Debilita sobremanera las cavidades respiratorias y es motivo del maligno cáncer en los labios y la garganta.
- 6°.—Interrumpe las funciones de los músculos y nervios hasta degenerar en la terrible neurastenia.

Reflexiona bien en esta carta, para que formes luego la firme resolución de no volver a fumar nunca. De este modo aprenderás a refrenar los impulsos de los vicios, que ya empiezan a darte la miel para más tarde propinarte su tóxico mortal.

Te abraza cariñosamente,

SEVERO REINACH

Cartago, 10 de octubre de 1919.

Srita. ALICIA SHERIDAN

San José

Querida hija:

Tu entrañable cartita de estos días me llena de indecible regocijo, porque me parece que vas entrando por las sendas que conducen a la felicidad. Si efectivamente hallas satisfacción en ayudar a los necesitados, si favoreces a los que te odian y en tu corazón no palpitan los halagos de la envidia, considérate dichosísima, hija mía, porque empiezas a guardar en el relicario de tus sentimientos, virtudes de tanta excelencia, que me parece que son los dorados hilos que unen el corazón de la niñez con los ángeles, y el del hombre con Dios. Para una madre que ame de veras a sus hijos, no hay nada en el mundo que le satisfaga tanto, como verles convertir en acciones sus nobles pensamientos, como verles inspirados en la doctrina de Jesucristo.

En mi carta próxima me propongo contestarte la pregunta que me haces.

Mientras tanto, recibe un abrazo de la que te ama con todo el corazón,

BEATRIZ DE SHERIDAN

De un árbol majestuoso, y en una de sus flexibles ramas, colgaba un pequeño nido, balanceándose al sople del viento.

En el nido había dos seres inocentes: dos aves.

Piaban dulcemente, como esperando algo. A cada movimiento del nido abrían sus pequeños y brillantes ojos, fijándolos en mí con inquietud.

La tarde iba ya a dejar su puesto a la noche y el paisaje estaba alumbrando a medias por la tibia luz del crepúsculo vespertino.

De repente dos aves de primoroso plumaje llegaron al nido trayendo en sus picos alimento para sus hijuelos. Hubo allí un concierto indefinible: un batir de alas, una alegría, una escena que puede resumirse en esta palabra: AMOR.

Con ojos asombrados miraba yo aquel espectáculo delicioso.

—¿Qué es aquello?—dije a mi madre.

—Es un hogar—contestó.

¡Un hogar! Esta palabra quedó vibrando en mis oídos, aunque no la comprendí bien.

“Un hogar—añadió mi madre—es el centro de todos los afectos, de todas las alegrías puras, de todos los ensueños del alma.

Es el sitio donde la mujer llena su dulce misión.

Sólo allí se respira con frecuencia un ambiente sereno.

Cuando el mundo pesa sobre un pobre ser y lo abrumba sin misericordia, éste se refugia en su hogar.

Oye allí palabras dulces, escucha voces amantes; el hastío, los engaños y las infamias tienen en su recinto el antídoto de la ternura.

Una mirada encontrará otra mirada de amor: y así como estas aves vuelan por todas partes buscando alimento para sus hijos, así el hombre recorre el mundo en busca de poder y de gloria para llevarlos a su hogar”.

Calló mi madre y, alejándome, oí por algún tiempo el ruido que formaba aquella familia alada, en su mullido palacio.

ADRIANO PAEZ

RECETAS

PAN DE MAIZ

Una taza y un tercio de harina de maíz.

Dos tercios de una taza harina de trigo.

Cuatro cucharaditas de Royal.

Dos cucharadas de azúcar.

Tres cuartos de cucharadita de sal.

Una taza de leche.

Un huevo.

Una cucharada y media de manteca derretida.

Mézclense los ingredientes secos, agréguese la leche, el huevo batido y la manteca. Póngase la mezcla en el horno por 20 minutos en latas engrasadas.

Crónica e Impresiones

Expresamos nuestro agradecimiento a los habitantes de la ciudad de Alajuela por habernos honrado con su presencia, el día que tuvimos la satisfacción de hablarles acerca del alcoholismo.

○ ○ ○

Hace poco tiempo se dirigió a Panamá el Dr. U. S. Brown, Superintendente en estos países de la Misión Metodista. El distinguido viajero lleva gratisimas impresiones de Costa Rica y la firme resolución de interesarse por su bienestar y prosperidad.

○ ○ ○

Trataremos de complacer a las personas que nos han pedido las conclusiones de la conferencia que dictó Mr. C. W. Ports, sobre «La Pureza de Vida Sexual».

○ ○ ○

El señor Director y los señores Profesores en el Instituto de Alajuela realizan una tarea educativa muy digna de encomio. Los estudiantes tienen amor al Colegio y en sociedad son muy caballerosos. El señor Dobles entiende, que sin hacer un estudio del carácter de los educandos, no es posible llevar a cabo la educación de ellos.

○ ○ ○

Han llegado a nuestra oficina los números 8 y 9 de «Reproducción». Agradecemos la cortesía de su discreto Director.

○ ○ ○

El salón de nuestra Iglesia además de servir para las ceremonias religiosas, lo hemos convertido en tribuna de la moral y de la ciencia. Hasta hoy se han pronunciado no menos de 300 discursos.

○ ○ ○

La conferencia dictada por el Prof. don Enrique Jiménez Núñez en el salón de la Iglesia Metodista, acerca de Cooperación Social, produjo en el ánimo de los concurrentes indecible sentimiento de simpatía y vivo impulso de entusiasmo. La inspiración del señor Jiménez Núñez, como la alteza de sus pensamientos, fueron reconocidas por la selecta concurrencia.